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* Экономика должна быть экономной

Равняться
на заводчан

В комбинате проводит
ся работа по экономии 
материалов и топливно- 
энергетических ресурсов. 
Приказом по комбинату 
был объявлен смотр-кон
курс на лучшее предло
жение по экономии мате
риалов и топливно-энерге
тических ресурсов. Об
щественность комбината 
приняла активное уча
стие в смотре-конкурсе по 
экономии материальных 
ресурсов. Условия кон
курса были опубликова
ны в газете «Свердлов
ский строитель» под за
головком «Беречь время, 
топливо и материалы». В 
июле заводчане организо
вали телепередачу об 
экономии материальных 
ресурсов на предприятии.

Наиболее активными в 
вопросах экономии явля
ется коллектив завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. За первое полу
годие нынешнего года 
поступило 72 предложе
ния, из них внедрено в 
производство — 58.

В результате внедре
ния предложений работ
ников завода было сэко
номлено: м®талла — 342 
тонны, цемента — 638 
тонн, электроэнергии — 
93711 квт-часов, тепло- 
энергии — 3399,5 Гкал и 
цветных металлов — 
240 кг.

Экономический эффект 
от внедрения предложе
ний составил — 95,0 ты
сячи рублей.

Лучшими предложения 
ми признаны: «Реконст- 
рукция вытяжной венти
ляции на посту сварки 
каркасов БО-6». Авто

ры — С.' А. Рудаков, 
А. К. Горбатенко. В ре
зультате экономится теп
ло, снижаются трудоза
траты, экономия электро
энергии составила 189360 
квт-часов, экономический 
эффект — 6,99 тысячи 
рублей.

«Изменение конструк
ции плиты перекрытия ти
па ПК6-09 серии 141-СВ». 

Автор — В. Д. Юзвук. 
Экономия бетона состави
ла 1330 м3; металла — 
30,1 тонны, экономиче
ский эффект — 9,6 тыся
чи рублей.

«Реконструкция воз
душной завесы в цехе 
.№ 11». Авторы — Н. А. 
Смольчанов, С. А. Руда
ков, А. С. Банных и 
А. К. Горбатенко. Эконо
мия теплоэнергии соста
вила 12475 Гкал, эконо
мический эффект — 4,3 
тысячи рублей.

В целях экономии ма
териалов 1980—1981 гг. в 
ДСК был осуществлен 
ряд мероприятий: приме
нение подоконной доски 
взамен деревянных — 
экономия лесоматериалов 
составила — 51 м3, или 
4,6 тысячи рублей; при
менение супердобавки в 
бетонные смеси при про

изводстве стеновых пане
лей, экономия цемента 
составила — 174 тонны, 
или 30,0 тысячи рублей; 
организовано использова
ние отходов арматурных 
стержней для производ
ства анкеров, при этом 
экономится 10 тонн ме
талла, или 1,5 тысячи 
рублей.

Большинство предло
жений по экономии мате
риалов включены в лич
ные и коллективные твор
ческие планы членов 
НТО.

Объединенный совет 
НТО комбината наметил 
провести в октябре засе
дание по теме: «Совер
шенствование системы 
материально - техническо
го обеспечения, комплек
тации, контейнеризации и 
экономии материальных 
ресурсов».

М. КУДРИНА, 
ученый секретарь 

объединенного 
совета НТО комбината.

Завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола 
начал свою историю с 
пуска цеха № 1. За 
четверть века коллек
тив превысил проект
ную мощность выпу
ска сборного железо
бетона на 70 тысяч 
кубометров.

Широкие предна- 
пряженные многопус
тотные панели выпу
скаются на конвейере 
№ 4. Они используют

ся не только на строи
тельстве крупнопа
нельного жилья, но и 
других зданий в го
роде.

В эти предъюбилей
ные дни заводчане 
стремятся выполнить 
свои обязательства, 
взятые в 1 честь знаме
нательной даты, бо
рются за высокое ка
чество выпускаемой 
продукции.

На снимке; умело 
трудится в бригаде 
В. Горюнова на чет
вертом конвейере фор
мовщица Но доводке 
изделий Фагиля Ва
лиевна Гасимова.

Фото В. Калимаеова.

* Новости ДСК

Мы с ними 
соревнуемся

«Продолжить социали
стическое соревнование с 
Алма-Атинским домо
строительным комбинатом 
за досрочное выполне
ние государственных за
даний первого года один
надцатой пятилетки» — 
так записано в соцобяза
тельствах нашего кол
лектива на 1981 год.

Руководство Алма- 
Атинского ДСК в адрес 
нашего комбината напра
вило основные показате
ли работы коллектива 
для подведения итогов 
социалистического со
ревнования за второй 
квартал и первое полуго
дие 1981 года.

За участие
в смотрах

В прошлом году пер
вичная организация НТО 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола награж
далась по итогам, смот
ров - конкурсов. Она 
получила Почетную гра
моту Центрального прав
ления НТО стройинду
стрии и вторую денеж
ную премию за успешное 
проведение Всесоюзного 
общественного смотра 
выполнения планов на
учно - исследовательских 
работ и внедрение дости
жений науки и техники в 
строительство и промыш
ленность строительных 
материалов. Третья пре
мия областного правле
ния НТО присуждена за
водчанам за лучшее, вы
полнение рекомендаций на 
10-ю пятилетку научно- 
технической конференции 
«Повышение качества 
строительства».

$ Подписка—82 =
1 сентября началась 

подписка на периоди
ческие издания на 
1982 год.

Общественные рас
пространители печати 
уже оформили пер
вые абонементы на пе
риодические издания 
на 1982 год. С 1 сен
тября по 1 ноября по- 
всеме!стно (будет про
ходить прием индиви
дуальной подписки на 
советские и зарубеж
ные газеты и журна
лы.

Распространение пе
риодической печати— 
важный участок идео
логической работы. 
Необходимо сделать 
все, чтобы каждая 
семья имела возмож
ность читать именно 
те издания, которые

На высоком уровне
ее интересуют.

Однако по ряду наи
более массовых изда
ний спрос удовлетво
ряется еще не пол
ностью. В связи с 
этим работники «Со
юзпечати» предлагают 
выход: использовать 
возможность коллек
тивной подписки. Она 
позволит сослуживцам, 
соседям, жильцам об
щежитий по догово
ренности выписать од
но или несколько из
даний газет и журна
лов и читать их по
очередно.

Во время отпуска 
многие подписчики не 

имеют возможности по
лучать газеты и жур
налы. И здесь есть вы
ход. При оформлении 

..подписки можно сде
лать 1заблаговременг 
ный перерыв в ней на 
определенный срок. 
Для этого в абонемен
те надо сделать про
черк за соответствую
щие месяцы. Цена 
подписки также соот
ветственно снизится.

Если подписчикам 
какое-либо издание, в 
частности, журналы не 
нужны для постоянно
го пользования, то их 
после прочтения мож
но будет сдать в пункт 

по приему подержан
ных журналов, кото
рый в будущем году 
откроется в Киров
ском районе. Эти из
дания будут прода
ваться вновь по сни
женным ценам.

Участники Великой 
Отечественной войны’ 
на все нелимитирован- 
ные издания смогут 
оформить подписку 
вне очереди, а по ли
митированным издани
ям и изданиям с огра
ниченным тиражом во
прос будет решаться 
персонально по каждо
му случаю.

Подписка на мест

ные издания будет про
изводиться на уровне 
прошлых лет. Газета 
«Вечерний Сверд
ловск» идет, в основ
ном, в розницу, одна
ко исключение долж
но быть сделано для 
инвалидов и пенсионе
ров, которые по со
стоянию своего здо
ровья не могут поль
зоваться киосками 
«Союзпечать»!. I

Хотелось бы обра
тить особое внимание 
всех уполномоченных 
по подписке, заводчан, 
всех строителей на 
подписку газеты 
«Правда»,' партийных 

изданий, «Строитель
ную газету», журналы 
«Рабоче - крестьян
ский корреспондент», 
свою комбинатовскую 
газету «Свердловский 
строитель»..

В канун начала 
подписной кампании 
состоялось районное 
совещание обществен
ных распространите
лей печати. Такое же 
совещание состоялось 
в комбинате. Общест
венные распространи
тели печати в подраз
делениях узнали об 
условиях подписки на 
1982 год, получили ка
талоги. Сейчас глав
ная задача — прове
сти подписку на высо
ком организационном 
уровне.
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* Партийная жизнь ' . . ■

В КОНТРОЛЕ ВАЖНА СИСТЕМА
В повестку дня открыто

го партийного собрания за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, которое со
стоялось в июне, была 
включена ■ информация о 
ходе выполнения предло
жений коммунистов, про
звучавших на отчетно-вы
борном партсобрании. От
ветственный за контроль 
выполнения решений со
браний и бюро бригадир 
В. Б. Шапошников доложил, 
что из 19 мероприятий, на
меченных по предложе
ниям коммунистов, 10 вы
полнены полностью, 4 — 
частично, 5 находятся в ста
дии выполнения. Он под
робно рассказал собранию, 
что делает партийное бюро 
по устранению недостатков.

Например, на отчетном 
партсобрании коммунисты 
критиковали бюро за то, 
что на заводе низка пар
тийная прослойка среди 
рабочих ведущих цехов, от
сутствует система в подго
товке достойных товари
щей к приему в партию. 
Отмечалось также, что не
достаточно целенаправлен
но ведется работа с пар
тийным активом.

Партийное бюро во гла
ве с секретарем Е. А. Бар
суковым в первую очередь 
организовало учебу секре
тарей цеховых парторгани
заций и их заместителей. 
И вот на этих занятиях бы
ли рассмотрены вопросы о 
работе партийных органи
заций по подготовке к при
ему кандидатами в члены 
КПСС лучших комсомоль
цев и передовиков произ
водства, о работе с канди
датами в период прохож
дения ими кандидатского 
стажа.

Внимание к вопросам по
полнения рядов партии за
водской партийной органи
зацией помогло привлечь в 
ее ряды действительно 
достойных рабочих. Если 
в предыдущие годы прини
малось кандидатами в чле
ны КПСС в среднем по 9 
человек, то нынче за пер
вое полугодие кандидат
ские карточки получили 
более десяти. Особенно от
ветственно подходят к мо
лодому пополнению пар
тийные секретари парторга
низаций цехов № 9 и №10 
И. А. Усатов и А. К. Гор- 
батенко. А вот в адрес 
секретарей парторганиза

ций цехов № 4, 5, 6 были 
сделаны обоснованные за
мечания.

Гак же подробно В. Б. 
Шапошников доложил и о 
выполнении всех других 
мероприятий.

На заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола суще
ствует четкая система конт
роля выполнения постанов
лений партийных собраний 
и бюро. А начинается она 
еще с подготовки постанов
ления, которое, как пра
вило, носит конкретный ха
рактер, где четко опреде
лено, что нужно сделать, 
кому и когда.

У секретаря партийного 
бюро в верхнем ящике 
стола лежит большой' лист 
ватмана, расчерченный на 
двенадцать квадратов — по 
числу месяцев в отчетном 
периоде. Вот сюда он и 
вносит все вопросы, по
ставленные на контроль по 
решениям партийных со
браний и бюро, а также 
фамилии ответственных и 
сроки выполнения заплани
рованных мероприятий. По
хожий график составляется 
и на каждый месяц, только, 
конечно, с более подроб
ной расшифровкой.

Последнее открытое пар
тийное собрание коммуни
стов завода состоялось в 
июне. На нем обсуждалась 
работа с кадрами и состо
яние трудовой дисциплины. 
Коллектив завода вклю
чился в областной общест
венный смотр укрепления 
трудовой дисциплины и 
уменьшения потерь рабо
чего времени. Однако 
коммунисты отметили, что 
проводимая работа не всег
да дает ожидаемый эф
фект. И в постановлении 
был записан ряд конкрет
ных мероприятий по улуч
шению воспитательной ра
боты с кадрами.

Сразу после собрания у 
директора стали проводить
ся идеологические опера
тивные совещания. Разра
ботан перспективный план 
таких оперативок, опреде
лены темы и главные до
кладчики. Определен так
же новый состав мастеров 
и совета бригадиров, со
ставлен план их работы.

Но самое главное — на 
заводе заметно уменьши
лось по сравнению с пре
дыдущими месяцами коли
чество прогулов и других 

нарушений, сократились не
производительные потери1 
рабочего времени.

Важные вопросы обсуж
даются на заседаниях пар
тийного бюро завода. Серь
езные трудности возникли, 
например, в работе цеха 
№ 6. Связаны они были с 
затянувшейся реконструк
цией. И партбюро выносит 
на повестку дня вопрос 
«О предоставлении фрон
та работ строителям и под
готовке к освоению вновь 
вводимых мощностей цеха 
№ 6».

Партбюро выяснило, что 
инженерно - технический 
персонал во главе с на
чальником цеха не исполь
зовал всех возможностей, 
которые были в его распо
ряжении, для того, чтобы 
строители могли продол
жить реконструкцию без 
остановки производства. По 
решению бюро техническая 
служба завода помогла це
ховым инженерам решить 
некоторые вопросы, и проб
лема была снята с повест
ки дня. Одновременно бы
ли обсуждены мероприя
тия социального плана. И 
хотя со времени этого за
седания прошло пять меся
цев, члены партбюро и лич
но секретарь постоянно 
интересуются ходом дел 
в шестом цехе, вникают 
во все возникающие проб
лемы.

Мы не д(ожем, к сожа
лению, сегодня сказать, что 
все вопросы, которые под
нимаются на партийных 
собраниях и заседаниях 
партбюро, через некото
рое время оказываются 
сняты с повестки дня.

Есть проблемы, решение 
которых требует длитель
ной и напряженной рабо
ты. Например, в апреле 
прошло партсобрание «О 
задачах партийной органи
зации и администрации по 
увеличению выпуска изде
лий КПД серии 141-СВ и 
улучшению их качества». 
Многое сделано, но ска
зать, что завод справляет
ся со. своей задачей по 
выпуску изделий новой 
серии, еще нельзя. Но пар
тийное собрание, конечно, 
не прошло бесследно, оно 
мобилизовало коммуни
стов, заострило внимание 
на главной проблеме се
годняшнего дня.

Л. МИШИНА.

Дома, возведенные нашим коллективом в микрорайоне «Сортировочный». Улица 
Бебеля. ФОТО В. КАЛИМАСОВА.

«Свердловскгражданпроекту» - пятьдесят!
На прошлой неделе полу

торатысячный коллектив ин
ститута «Свердловскграж- 
данпроект» отметил свой 
пятидесятилетний юбилей.

Один из крупнейших ин
ститутов на Урале и в 
РСФСР в области граждан
ского проектирования был 
автором разработки гене
ральных планов более 30 
городов, в том числе 
Свердловска, Челябинска,

* Комсомольская жизнь

ПОДВОДИМ ИТОГИ, 
НАМЕЧАЕМ ПЕРСПЕКТИВЫ

Вот и прошел еще один 
год. В комсомольских ор
ганизациях завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
началась отчетно-выборная 
кампания. Все комсомоль
ские организации подводят 
итог своей деятельности.

В центральной заводской 
лаборатории {секретарь 
комсомольской организа
ции А. Заборонилрва) от
четно-выборное собрание 
уже прошло. Очень прият
но было присутствовать на 
собрании у девчат: цветы, 
музыка, а самое главное, 
хорошее настроение де
вушек. Видно, что пришли

Березников, Серова и дру
гих.

Свердловчане гордятся 
такими объектами, как ки
ноконцертный театр и ре
сторан «Космос», Дворец 
молодежи, Дом политпро
свещения, площадь Совет
ской Армии, микрорайона
ми, автором которых были 
архитекторы института.

В настоящее время кол
лектив института-юбиляра 

на собрание не просто по
сидеть и послушать, а с 
конкретными предложе
ниями, замечаниями.

Очень интересным, со
держательным и крити
ческим был доклад секре
таря комсомольской орга
низации. И ей было о чем 
рассказать. Готовясь до
стойно встретить XXVI 
съезд КПСС, организация 
проделала большую рабо
ту. Это и выполнение всех 
производственных заданий, 
повышение общеобразова
тельного и политического 
уровня, участие в КВНах, 
в конкурсе агитбригад, в 

продолжает трудиться над 
созданием микрорайона 
«Центральный», заказами 
строящегося Свердловско
го метрополитена, над соз
данием общественных зда
ний, площадей и парков, 
которые уже в ближайшем 
будущем призваны сфор
мировать неповторимый, за
поминающийся облик род
ного Свердловска.

смотре «А ну-ка, девуш
ки!».

В феврале заводу испол
нится 25 лет. И уже сейчас 
на отчетно-выборных со
браниях комсомольцы при
нимают повышенные до
полнительные соцобяза
тельства, пересматривают 
личные комплексные пла
ны. Ребята собирают ма
териал о комсомольцах-ве
теранах, пришедших к нам 
на завод по комсомоль
ским путевкам. Ведь имен
но им мы во многом обя
заны рождением завода.

Общезаводское комсо
мольское отчетно-выборное 
собрание состоится в ок
тябре.

Н. КОРОТИНА, 
зам. секретаря завод

ского комитета 
ВЛКСМ.

* Навстречу 25-летию завода ЖБИ им. Ленинского комсомола
(Продолжение.

Начало в № 33).

В ЧИСЛО пяти це
хов, выпускающих 
готовую продук

цию, входит цех № 1 — 
первенец комсомольской 
стройки. Мощность цеха 
составляет 260 тысяч ку
бометров сборного желе
зобетона вместо 190 ты
сяч кубометров проект
ной мощности. Цех спе
циализирован в основном 
на выпуск панелей пере
крытий и покрытий по 
конвейерной технологии. 
В трех пролетах распола
гаются четыре конвейера, 
два из которых с широ
кой колеей и два — с 
узкой.

Два широких конвейера 
(первый и четвертый) вы
пускают многопустотные 
преднапряженные панели 
перекрытий шириной’ 2,6 
и 1,5 метра, которые в ос
новном используются на 
строительстве крупнопа
нельных домов.

Готовая продукция из 
цеха вывозится, самоход
ными тележками на 
склад. Склад готовой про
дукции открытый, эста-

СТРАНИ ЦЫ ИСТОРИИ
ладного типа. Он обору
дован восемью мостовы
ми кранами грузоподъем
ностью пять и десять 
тонн и двумя башенными 
кранами грузоподъемно
стью 5 тонн.

Бетонная смесь посту
пает из бетоносмеситель
ного цеха № 3 по гале
рее подачи бетона с по
мощью ленточных транс
портеров.

Цех № 3 (бетоносме
сительный) примыкает к 
боковой восточной стене 
формовочного цеха № 1 
и имеет три секции с вер
тикальной прямоточной 
технологической схемой. 
Цех в основном предназ
начен для обеспечения 
конструктивным бетоном 
конвейерного производ
ства. Для приготовления 
бетонных смесей имеют
ся шесть бетоносмесите
лей принудительного дей
ствия типа С-356М, ко
торые реконструированы 
заводскими рационализа
торами и изготовлены си

лами ремонтно-механиче
ского цеха по чертежам 
заводского конструктор
ского отдела. Дозировоч
ное отделение цеха авто
матизировано, и пульт 
управления вынесен в от
дельное помещение. Ре
конструированная автома
тическая система управ
ления дозаторным отде
лением позволяет одному 
оператору управлять про
цессом приготовления 
конструктивного бетона.

Цех располагает при
рельсовым складом це
мента силосного типа с 
четырьмя «банками» об
щей емкостью шесть ты
сяч тонн. Разгрузка це
мента и подача его в над- 
.бункерное отделение це- 
’ха осуществляется пнев
мотранспортом.

Для приемки и хране
ния заполнителей у цеха 
есть открытый склад с 
разгрузочной эстакадой. 
Транспортируются запол
нители от приемных 
устройств до надбункер

ного отделения ленточны
ми транспортерами по 
системе подземных и над
земных галерей. В осен
не-зимнее время песок 
разогревается в бункерах 
подогрева, которые свя
заны с галереями единой 
системой.

Конвейерное производ
ство обеспечивает всеми 
арматурными элементами 
(сетки, каркасы, заклад
ные детали) конвейерный 
цех № 2, который примы
кает «к западному проле
ту цеха № 1.

Приемка, переработка и 
изготовление арматурных 
изделий в цехе идет на 
автоматизированных и 
механизированных техно
логических линиях и уча
стках. Для производства 
сеток широкой номенкла
туры цех оснащен тремя 
автоматическими линиями 
с многоточечными маши
нами типа АТМС-75. Для 
изготовления г двухветве
вых . каркасов 'цех распо
лагает двумя автомати

зированными линиями, 
разработанными конструк
торским отделом завода. 
В этом же цехе находит
ся участок централизо
ванного изготовления за
кладных деталей для всех 
производств завода.

Централизация изготов
ления закладных дета
лей позволила сосредото
чить в одном месте куз
нечно-прессовое оборудо
вание и эффективно его 
использовать. Благодаря 
этому в цехе внедрены 
прогрессивные методы 
сварки, такие, как свар
ка в тавр, рельефная 
сварка, сварка под слоем 
флюса, сварка порошко
вой проволокой и ряд 
других. Транспортировка 
из цеха всех готовых из
делий производится в 
контейнерах и на поддо
нах.

Закладные детали пос
ле изготовления проходят 
стадию металлизации. Ме
таллизация прОИЗВОДИТ|СЯ 
методом горячего напыле

ния, а в качестве метал- 
лизатора используется 
алюминий. Механизиро
ванная установка для ме
таллизации закладных де
талей находится в от
дельном помещении.

Наружные стеновые 
панели из газозолобётона 
изготовляются в -цехе 
№ 4, который достиг 
мощности 80 тысяч куби
ческих метров в год про
тив 60 тысяч по проекту. 
Составными компонента
ми газобетонной смеси яв
ляются зола-унос, полу
ченная после сжигания 
угольного топлива на 
ТЭС, бездобавочный це
мент, известь-кипелка, 
алюминиевая пудра и во
да. Изготовляется смесь 
сухим способом. ’

Наружные стены само
несущие, толщиной 280 
миллиметров, прочностью 
50 килограммов на квад
ратный сантиметр с объ
емной массой 640—670 
килограммов.

Формование наружных
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...Это готовность к труду
В июле прошлого го

да на совместном заседа
нии парткома и объеди
ненного постройкома был 
обсужден вопрос о со
стоянии спортивно-массо
вой и оздоровительной 
работы в комбинате, про
анализировано состояние 
физкультуры и спорта в 
свете требований Цент
рального Комитета пар
тии, утвержден план ме
роприятий.

Сейчас партийные ор
ганизации, хозяйствен
ные руководители, проф
союзные, комсомольские 
и спортивные коллективы 
подразделений ДС'К ста
ли планомерно осущест
влять комплекс организа
ционных и .воспитатель
ных мероприятий, направ
ленных на вовлечение в 
регулярные физкультур
но-спортивные занятия 
трудящихся всех возраст
ных и социально-профес
сиональных групп, повы
шение степени использо
вания ими различных 
средств физического вос
питания. Партком регу
лярно заслушивает на 

своих заседаниях по воп
росам спортивной работы 
руководителей построеч
ного комитета, комитета 
комсомольской организа
ции комбината и его под
разделений.

Для усиления партий
ного влияния в совет 
ДСО коллектива физкуль
туры были направлены 
одиннадцать членов пар
тии. Работу вовета воз
главил коммунист В. Г. 
Рожнов.

■В комбинате создана 
неплохая материальная 
база для занятий физ
культурой: два спортза
ла, зал для занятий штан
гой, стадион, два хоккей
ных корта, спортивные 
сооружения* на базе отды
ха «Домостроитель» и в 
пионерском лагере им. 
Ю. А. Гагарина, лодочные 
станции на озере Шар- 
таш и на базе отдыха. 
Есть свой тир и база 
проката лыж. Только в 
прошлом году на эти це
ли было израсходовано 
более тридцати тысяч 
рублей.

Основной формой ра

боты по привлечению тру
дящихся к спортивным 
занятиям является сдача 
норм Всесоюзного комп
лекса ГТО СССР. Наибо
лее активно она прохо
дит в строительных уп
равлениях № 15, № 28, в 
цехах № 4 и 16 завода 
ЖВИ им. Ленинского 
комсомола. Например, 
партбюро СУ-15 перед 
началом зимнего и лет
него спортивных сезонов 
рассматривает запланиро
ванные мероприятия, ока
зывает помощь и осуще
ствляет контроль за их 
выполнением. Так, 26 ав
густа здесь были подве
дены предварительные 
итоги спортивно-массо
вой и физкультурной ра
боты летнего сезона.

Всего за 1980 и 1981 
годы в комбинате были 
подготовлены 780 знач
кистов ГТО, из них 335 
имеют золотой значок.

Самыми массовыми 
спортивными мероприя
тиями стали спартакиады 
по зимним и летним ви
дам спорта. В стартах XV 
зимней и XVI летней 

спартакиад приняли уча
стие более двух с полови
ной тысяч человек. Боль
шая работа проводится в 
одиннадцати спортивных 
секциях, которые посе: 
щают более тысячи чело
век.

Традиционными стали 
спартакиады среди жиль
цов общежитий. В этом 
году в такой спартакиаде 
приняли участие 460 че
ловек.

Предметом особого 
внимания парткома и об
щественных организаций 
стало физическое воспи
тание подрастающего по
коления, спортивная ра
бота среди подростков и 
детей по месту житель
ства. Проводятся, напри
мер, соревнования на 
призы ЦК ВЛКСМ «Ко
жаный мяч», «Золотая 
шайба». Наши команды 
неоднократно выходили 
победителями и призера- 
ми районных соревнова
ний. Воспитанник одной 
из таких дворовых 
команд Леонид Трухно 
стал чемпионом мира по 
хоккею с шайбой среди 

юниоров. Сейчас он иг
рает в команде «Автомо
билист». А сколько радо
сти доставляют участни
кам детских клубов 
«Огонек» и им. А. Гай
дара веселые старты сов
местно с родителями!

Не забываем мы и о 
создании условий для за
нятий физкультурой лиц 
среднего и старшего воз
раста. Организуются сек
ции общефизической 
подготовки, группы здо
ровья.

Спортсмены комбината 
принимают активное уча
стие в соревнованиях на 
первенство' района, го
рода, области. Мужская 
сборная ДОК по волей
болу завоевала титул 
чемпиона на соревнова
ниях, проведенн&х обко
мом профсоюза Главсред- 
уралстроя, а в первенст
ве II группы по городу 
заняла третье место. 
Сборная команда на пер
венстве обкома строите
лей по зимнему много
борью ГТО заняла пер
вое место, а на первенст
ве областного совета ДСО 
«Труд» — второе место. 
Призовые места заняли 
на соревнованиях коман
ды лыжников, гимнасты.

Мы стараемся выпол
нять указание XXVI съез
да КПСС о необходимо
сти развивать массовую 
физическую культуру.

«Спорт — это не пого
ня за рекордами, это здо
ровье миллионов, это го
товность к труду...».

(Л. И. БРЕЖНЕВ).

Физкультурой и спор
том в комбинате регуляр
но занимаются 2300 чело- 

* век,' все они члены ДСО 
«Труд». За год у нас под
готовлено 8 кандидатов 
в мастера спорта ’ СССР 
и 30 перворазрядников.

Большие надежды воз
лагаем мы на создание 
спортклуба - «Строи
тель». Это значительно 
укрепит спортивную ба
зу, расширит возможно
сти для занятий спортом 
всех работников комбина
та. Мы отчетливо пред
ставляем, что вовлечение 
все большего числа ра
ботающих, особенно мо
лодежи, в спортивно- 
массовые мероприятия по
может в значительной ме
ре укрепить трудовую 
дисциплину, будет спо
собствовать повышению 
производительности труда.

Н. ДАВЫДОВ, 
зам. секретаря 
парткома ДСК.

— ОТ ЧЕГО ВАС ЗАСТРАХОВАТЬ?
— ОТ ПРОСТОЕВ, ОТ ПРОСТОЕВ...

Рисунок В. ЛЕВОНЮКА.

Объединенный 
совет НТО ком
бината принял ре

шение об участии во 
ВСЕСОЮЗНОМ КОН
КУРСЕ НА ЛУЧШИЕ 
НАУЧНО - ИССЛЕДОВА
ТЕЛЬСКИЕ И ПРОЕКТ 
НО - КОНСТРУКТОР
СКИЕ РАБОТЫ ПО ОХ
РАНЕ ТРУДА. Он про 
водится с 1 июля текуще
го года по 1 июля 1982 
года.

На конкурс принимают
ся научно-исследователь
ские и проектно-конструк
торские работы, внедрен
ные в народное хозяйст
во в 1980—1981 годах, а 
также творческие работы, 
выполненные в этот пе
риод, по следующим про
блемам охраны труда: 

разработка методов и 
средств обеспечения бе
зопасности производст
венного оборудования и 
технологических процес
сов;

создание эффективных 
систем безопасности, а 
также отдельных видов и 
комплексов средств меха
низации и автоматиза
ции, высвобождающих че
ловека с вредных и мало
производительных ручных 
работ;

разработка способов и 
средств электробезопас-

* Внимание: конкурс! :. . . . . . ■ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

УЛУЧШАТЬ УСЛОВИЯ ТРУДА
ности при эксплуатации 
электроустановок, мето
дов, средств контроля и 
защиты от статического 
электричества;

разработка эффектив
ных способов и средств 
борьбы с шумом и вибра
цией производственного 
оборудования и средств 
транспорта;

разработка оптималь
ных систем и устройств, 
обеспечивающих норми
руемый воздушно-тепло
вой микроклимат на про
мышленных предприя
тиях;

разработка новых эф
фективных решений по 
промышленному освеще
нию;

разработка методов и 
средств предупрежде
ния и ликвидации загряз
нения атмосферного воз
духа, воды и почвы вред
ными промышленными 
выбросами;

создание и освоение в 
производстве новых высо
коэффективных средств 
индивидуальной защиты 

и предохранительных при
способлений;

разработка предложе
ний по вопросам гигиены, 
физиологии, психологии 
труда и эргономики;

разработка стандартов 
и нормативной документа
ции по охране труда;

разработка и внедре
ние методов и систем уп
равления охраной труда 
в отраслях, объедине
ниях, на предприятиях.

Общими требованиями 
к работам, представлен
ным на конкурс, являют
ся их высокая оздорови
тельная и экономическая 
эффективность.

Для поощрения лучших 
работ учреждается: для 
авторов — работников 
предприятий и научно- 
производственных объ
единений отраслей народ
ного хозяйства: одна пер
вая денежная премия — 
1000 рублей, три вторых 
денежных премии — по 
700 рублей, шесть треть
их денежных премий — 

по 500 рублей, 25 дип
ломов ВСНТО.

Для авторов — работ
ников научно-исследова
тельских и проектно-кон
структорских институтов: 
одна первая денежная пре
мия — 1000 рублей, три 
вторых денежных пре
мии — по 700 рублей, 
шесть третьих денежных 
премий — по 500 рублей, 
25 дипломов ВСНТО.

Автором работ, по ко
торым присуждены пре- 
мии, вручается диплом 
ВСНТО.

Материалы по пред
ставленным на конкурс 
работам, имеющим отрас
левое значение, направ
ляются в центральные 
правления соответствую
щих научно-технических 
обществ до 1 сентября 
1982 года. Работы мало
отраслевого значения от 
отдельных учреждений и 
лиц представляются вы
шестоящей организацией 
в те же сроки в централь
ную конкурсную комис
сию.

стеновых панелей осу
ществляется по агрегат
но-поточной лйтьевой тех
нологии, для чего исполь
зуются металлические 
формы размером на две 
комнаты. Формуются из
делия «лицом вниз». При
готовление бетонной сме
си и ее разлив в формы 
производят с помощью 
самоходных бетономеша
лок емкостью 3,5 куби
ческого метра, по одной в 
каждом из трех пролетов 
цеха. Управление дозиро
вочным отделением осу
ществляется полуавтома
тической системой, аппа
ратура которой находится 
в отдельном помещении.

После выдержки (соз
ревания) залитой массы 
и удаления с поверхности 
«горбуши» изделия гото
вы для термовлажностной 
обработки, которая осу
ществляется в шести ав
токлавах. Автоклавы из
готовлены Уральским за
водом химического маши
ностроения. Внутренний 

диаметр их 3,6 метра, а 
длина 21 метр. Рабочее 
давление в автоклаве 8 
атмосфер, оно позволяет 
вести обработку при тем
пературе 175—180 гра
дусов.

Для армирования на
ружных стен используют
ся объемные каркасы, ко
торые изготовляются на 
манипуляторах в арма
турном отделении, примы
кающем к формовочным 
пролетам. Арматурные 
каркасы покрываются ан
тикоррозийной защитой, 
приготовленной на осно
ве латекса и казеиновых 
клеев.

Наружные поверхности 
панелей офактуриваются 
каменным дробленым 
щебнем различной фрак
ции. В качестве материя 
лов для фактуры исполь
зуются граниты различ
ных оттенков и кварц. 
Перед формованием пане
лей щебень укладывается 
ровным слоем на подсти

лающий песочный слой.
Кроме отделки камен

ным дробленым материа
лом в цехе освоена от
делка методом «декор». 
Этим методом отделыва
ются панели, уже про
шедшие автоклавную об
работку. При этом на ли
цевую, предварительно 
подготовленную (очищен
ную и обезжиренную) по
верхность наносится ог- 
рунтовочный слой, а по 
нему латексный клей. По 
клею методом присыпки 
наносят стеклокрошку 
фракции 2—5 миллимет
ров различных цветов. В 
качестве отделочных ма
териалов используются 
керамзитовый песок, мра
морная крошка и другие 
материалы. При исполь
зовании шаблонов на 
поверхности панелей по
лучают разливные рисун
ки по заказу архитекто
ров. Наружные панели, 
отделанные методом «де
кор», удостоены Знака 
качества.

П РИСОЕД И Н И В- 
ШИИСЯ в 1964 
году бывший за

вод КПД, ныне цех № 6, 
с мощностью 55 тысяч ку
бометров сборного желе
зобетона, уже вышел на 
уровень 105 тысяч кубо
метров в год.

В его составе кассетное 
отделение, отделение до- 
борных изделий, арматур
ное отделение, отделение 
конструктивного бетона, 
склады готовой продук
ции, прирельсовый склад 
цемента и открытый склад 
заполнителей с подовым 
подогревом песка в зим
нее время.

В кассетном отделении 
стоят 16 деся1иотсечных 
кассетных машин, в ко
торых изготовляются не
сущие панели внутрен
них стен для крупнопа
нельных домов.

Лестничные марши в 
доборном отделении фор
муются в шестнадцатиот
сечной кассетной машине, 
разработанной конструк

торским отделом завода.
Лестничные площадки 

изготовляются в горизон
тальных формах с моза
ичным покрытием по аг
регатно-поточной . техно
логии. Термовлажностная 
обработка их идет в ям- 
ных камерах. После теп
ловлажностной обработки 
мозаичная поверхность 
проходит шлифовку при 
помощи шлифовально-мо 
заичных машин на специ
альных постах, оборудо
ванных отстойниками для 
осветления воды, обеспе
чивающими многократ
ное ее использование 
, Арматурное отделение 
полностью обеспечивает 
каркасами и сетками по
требности цеха, а сборка 
объемных каркасов про
изводится на манипуля
торах вертикального ти
па, расположенных по од
ному непосредственно в 
пролетах кассетного отде
ления.

(Продолжение следует).
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В ОБЩЕСТВЕННОЙ жиз
ни 35-тысячного кол
лектива Главсред- 

уралстроя произошло важ
ное событие: более 200 де
легатов от 33 трестов Глав
ка приняли участие в ра
боте конференции, посвя
щенной организации объ
единенного коллектива 
фузкультуры «Строитель». 
Правда, на первом этапе, 
как отметил секретарь об
кома профсоюза рабочих 
строительствами промстрой- 
материалов В. И. Арзамас
цев, объединенный коми
тет физкультуры «Строи
тель» станет руководящим 
и координационным цент
ром работы коллективов 
физкультуры только город
ских организаций Главка и 
проектных институтов, но 
это позволит значительно 
улучшить положение дел в 
спортивно - массовой и оз
доровительной работе сре
ди строителей. А ведь 
именно недостатки в орга
низации физкультурного 
движения в отрасли, сла
бая материально-техниче
ская база для занятий физ
культурой и спортом, не-

¥ Спортивная жизнь

в добрый пт, «строитель»!
достаточное использова
ние имеющихся спортсо- 
оружений, разобщенность 
в деятельности многочис
ленных и разрозненных 
спортивных коллективов 
навели строителей на 
мысль об объединении сво
их сил.

— В настоящее время,— 
подчеркнул председатель 
городского комитета по 
физкультуре и спорту В. Н. 
Кудринский, — большинст
во строительных организа
ций не имеют даже про
стейших спортивных пло
щадок. Нет их, например, 
в тресте «Свердловскстрой- 
транс» и «Свердловскграж- 
данстрой», где трудятся 
13,5 тысячи человек. Толь
ко четыре спортплощадки 
имеются сегодня на Урал- 
машстрое и две в «Сверд- 
ловскхимстрое». А здесь 
работают более 5 тысяч 
строителей.

В то же время имеющие
ся спортивные сооруже
ния для проведения оздо
ровительных мероприятий 
в трестах используются 
слабо. Лишь 9 процентов 
трудящихся охвачены эти
ми формами работы, при
чем, на группы здоровья 
приходится только один 
процент. Зато средняя за
болеваемость среди строи
телей выше, чем в других 
производственных коллек
тивах.

На бюро обкома КПСС в 
октябре прошлого года 
был рассмотрен вопрос об 
улучшении массовой физ- 
культурно - оздоровитель
ной работы и повышении 
спортивного мастерства. 
Вновь созданному коллек
тиву физкультуры «Строи
тель» нужно постараться 
устранить все отмеченные 
на конференции недостат
ки в спортивно-массовой 

работе и особенно в низо
вых физкультурных орга
низациях.

Мы вправе ждать от но
вого коллектива, наряду с 
массовой физкультурой, 
подготовку спортсменов 
высокого класса по лыж
ным гонкам, игровым ви
дам спорта, гребле на 
байдарках и каноэ. Наста
ло время открытия детско- 
юношеских спортивных 
школ, активизации работы 
с детьми и подростками по 
месту жительства и особо 
среди проживающих в об
щежитиях. Зимине и лет
ние спартакиады «Бод
рость и здоровье», семей
ные старты, соревнования 
по многоборью ГТО, дру
гие ф и з ку л ь тур н о -о зд о ро - 
вительные мероприятия 
должны стать постоянными 
спутниками в нелегком 
труде строителей.

Интересно рассказывал о 
традициях физкультурни
ков - строителей ветеран 
спорта, электрик треста 
«Промстрой» В. Я. Маль
цев, о задачах профсоюз
ной организации по руко
водству коллективом физ
культуры председатель 
объединенного постройко- 
ма «Уралмашстроя» В. И. 
Попов. Участников конфе
ренции горячо приветство
вал делегат XXVI съезда 
КПСС, начальник Главсред- 
уралстроя О. И. Лобов.

Флагманом спортивного 
движения в Главке явля
ется коллектив физкульту
ры ДСК, который активно 
участвует в городских со
ревнованиях, в том числе 
и в комбинированной лег
коатлетической эстафете на 
приз газеты «Вечерний 
Свердловск». Поэтому в 
домостроительном комби
нате в 1,5 раза больше 
спортсменов и членов 
ДСО «Труд», чем во всех 
других вместе взятых ор
ганизациях Главсредурал- 
строя. Таких успехов кол
лектив спортсменов ДСК 
добился благодаря посто

янному руководству и под
держке со стороны пар
тийного комитета. Об этом 
говорил на конференции 
заместитель секретаря 
парткома ДСК Н. И. Давы
дов.

С организацией объеди
ненного коллектива физ
культуры «Строитель» бу
дут решены многие во
просы активизации спор
тивно - массовой работы 
в трестах Главка. Централи
зация спортивных соору
жений и средств, разви
тие новой материально- 
спортивной базы, создание 
новых комитетов физкуль
туры, решение многих 
других вопросов развития 
физкультурного движения 
в организациях Главка ста
нут главными задачами в 
деятельности совета но
вого объединенного кол
лектива физкультуры, ко
торый был избран участ
никами первой его конфе
ренции.

Что ж, впереди много 
дел. В добрый путь, 
«Строитель»!

А. ЧЕПАСОВ.

мы

Охотничьи зори
Благодаря запреще

нию охоты в весенний 
период, мерам, приня
тым для обеспечения 
дисциплины в охотни
чьих угодьях, меро
приятиям, проведен
ным обществами охот
ников по сохранению 
пернатой дичи, летне
осенняя охота обещала 
быть интересной. Одна
ко обильные снегопады 
в середине мая на 
большей части нашей 
области внесли свои 
коррективы.

Малы выводки глу
харя и тетеревов, в 
охотоугодьях много 
еще нелетного молод
няка водоплавающей 
дичи. Учитывая это, 
облисполком разрешил 
охоту на водоплаваю
щую, болотную дичь и 
голубей в Гаринском, 
Таборинском районах и 
территории, подчинен
ной Ивдельскому гор
совету с утренней за
ри 15 августа, а в ос
тальных районах обла
сти с 6 часов вечера 
5 сентября до 1 нояб
ря.

Охота на боровую 
дичь (глухаря, тетере
ва, рябчика, белую ку
ропатку и вальдшнепа) 
запрещена в Белояр
ском, Богдановичскрм, 
Каменском, Сысерт- 
ском, Сухоложском 
районах и на террито
рии, подчиненной Ас- 
бестовскому горсовету. 
На остальной террито
рии области разрешена

с 5 сентября.
Охота производится 

только по путевкам с 
правом отстрела ука
занного количества ди
чи. В соответствии с 
правилами вторник, 
среда и четверг каждой 
недели объявляются 
днями отдыха. Спор
тивная охота закрыта 
на водоплавающую, бо
лотную и полевую дичь 
до 20 сентября, а на 
боровую дичь—в тече
ние всего сезона. За
прещена на год спор
тивная охота в Адуй- 
ском, Ачитском^ Вн- 
новском, Гороблаго
датском, Сажинском, 
Саранинском, Серов
ском, Таватуйском 
охотхозяйствах.

Впервые на террито
рии области будет про
изводиться охота на 
бурых медведей. Ли
цензия стоит 70 руб
лей. Облисполком раз
решил с 15 августа до 
1 декабря добыть в 
спортивных целях 50 
медведей.

Охота на водопла
вающую дичь в Тюмен
ской области разреша
ется с 29 августа, в 
Курганской — с 5 сен
тября, в Челябин
ской — с 12 сентября, 
а в Пермской — с 22 
августа и на водопла
вающую, и на боровую 
дичь.

В. ИВАНОВ, 
заместитель 
начальника 

охотуправления.

РЫБАЧОК.
ф ИЗ ФОТОСНИМКОВ, ПРИСЛАННЫХ НА

* Уголок ГАИ

П $Вы сп/йашибам...

ИДЕТ РЕЙД

КОНКУРС.

Фото Н. ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВА.

Заботясь о сохране
нии здоровья и жизни 
детей, Министерство 
внутренних дел СССР 
еще в начале года в 
комплексе мероприя
тий по обеспечению 
безопасности движе
ния на 1981 год пре
дусмотрело провести с 
15 августа по 15 сен
тября Всесоюзный 
рейд «Осторожно — 
дети».

Забота по выполне
нию этой задачи ло
жится на плечи город
ских и районных ко
миссий по безопасно
сти движения при ис
полкомах Советов на
родных депутатов: им 
в ходе рейда предсто
ит разобраться с со
стоянием организации 
работы по предупреж
дению дорожно-транс- 
портнОго травматизма 
на предприятиях, в ор
ганизациях и учрежде
ниях, в автохозяйст
вах, среди владельцев 
индивидуального транс
порта; оказать свое 
воздействие на шефов 
школ, которые долж
ны помочь им в обо
рудовании классов 
«Светофор», в приоб
ретении необходимой 
наглядной агитации 
для «Уголков по без
опасности движения», 
в организации прове
дения бесед, утренни
ков, сборов с ребята
ми на темы безопасно
сти дорожного движе
ния.

Не только в дни 
проведения Всесоюз
ного рейда «Осторож
но — дети», айв по
следующем большую1 
работу предстоит про
вести городским и 
районным отделам на
родного образования, 
комитетам комсомола 
по организации семи
наров для педагогов, 
воспитателей детских 
учреждений, комсо
мольского и пионер
ского актива, ответст
венных за изучение 
детьми правил дорож
ного движения.

Естественно, что ис
ключительное значе
ние должен играть 
надзор за поведением 
детей на улицах и до
рогах. И здесь, как 
всегда, верными по
мощниками работни
ков ГАИ должны 
стать наши доброволь
ные помощники — 
дружинники, внештат
ные сотрудники госав
тоинспекции, различ
ные общественные ор
ганизации, а в шко
лах — отряды юных 
инспекторов движе
ния, родительские ко
митеты.

Итак, каждый день, 
каждый час — обес
печению безопасности 
детей. Никто не дол
жен остаться в сторо
не от этого исключи
тельной важности де
ла.

Н. КОВАЛЕНКО, 
ст. инструктор

* Наш калейдоскоп

НАШЛИ СТРОИТЕЛИ
Еще один тайник рас

крыла псковская зем
ля: строители г. Пско
ва нашли клад русских 
копеечных монет XVI 
века, а археологи в про
тивоположном районе
.... ........  * - - — 

города обнаружили че- 
кан-штемпель, кото
рым такие монеты че
канились.

На торце металличе
ского стержня надпись 
в негативном изображе

нии — «ДЕНГА 
ПСКОВСКАЯ». Она 
разбита на целых пять 
строк, и последнюю за
нимает буква «Я». Рас
положение текста й 
другие приметы позво

лили ученым устано
вить, что штемпелем 
выбивалась оборотная 
сторона монет Василия 
III, выпускавшихся в 
1510—1533 годах.

Находка принадле
жит к числу редчай
ших. До сих пор были 
известны лишь пять 
русских чеканов,, но и 

те относятся к началу 
XVIII века. Штемпель 
более ранней поры — 
первый и пока единст
венный. Он задал за
гадку уже тем, что во
обще сохранился. Ибо 
существовало строгое 
правило, предписываю
щее немедленно унич
тожать вышедшие из 

употребления чеканы. 
Возможно, что он был 
попросту утерян или 
случайно выброшен — 
тем более, что нашли 
его за пределами тер
ритории, которую не
когда занимал Псков
ский монетный двор.

(ТАСС).
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